

EN LOGROÑO, UNA PESETA al mes. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS. — Trimestre vencido, TRES PESETAS Y VEINTICINCO CÉNTOS. — ANUARIO, SIETE PESETAS trimestre.

Anuncios á precios convencionales. Comunicados á UNA PESETA línea. Número suelto, 5 céntimos

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

«LA RIOJA» no se publica los lunes. No se devuelven los originales, aunque no se inserten. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados.

Se considera que continúa suscripto al periódico todo abonado que no devuelva á la Administración sus números después de terminada la suscripción.

Número atrasado, 10 céntimos

OCULISTA PEREDA

Marro de la Penitencia, 18, entr.º. Consulta diaria y operaciones de 11 á 1 y de 3 á 4.—Gratís á los pobres.

RESUMEN DEL DÍA

Los republicanos celebraron ayer el aniversario de la proclamación de la república con alguna animación más que otros años. Había caído el partido republicano en un marasmo inexplicable: ni aprovecharon la gran catástrofe de 1898 ni después se ha visto en ellos un gran desapego de oponer entusiasmos y afirmaciones frente á la visible descomposición de los partidos monárquicos.

Sin embargo, no parece buen camino el de aprovechar los postres de comidas tradicionales para hacer discursos que arrancan aplausos. Eso lo han practicado hasta con exceso y sus resultados han sido siempre negativos.

Aquí en Logroño se ha seguido sistema diferente y los republicanos han llegado á donde se proponían: han aprovechado unas veces la fuerza del adversario, otras su debilidad, cuando su benevolencia, cuando sus ataques: con la vista puesta en un fin que era conquistar el Ayuntamiento, sin impacencias, sin decaimientos, midiendo siempre con exactitud su fuerza y la del enemigo, dando notas agudas en las reuniones públicas, administrando con prudencia y tino en las corporaciones populares, han alcanzado en pocos años el fin apetecido de un modo tan completo que causa admiración á quienes no han seguido pasado á paso el proceso de su crecimiento.

Los republicanos de España y especialmente sus jefes, no demuestran la misma sagacidad. No hablen del modo de conquistar sus actas de diputados, aunque en pleno Congreso se les haya llamado encasillados y sea pública la inteligencia del señor Muro con el Gobierno en los asuntos electorales de Valladolid. Pero aun prescindiendo de esto, debe afirmarse que la obra parlamentaria de la minoría republicana no responde á los discursos que ayer se pronunciaron en cien puntos distintos de España.

Frente á la obra económica del señor Villaverde, donde se encierra un sentido conservador acaso exagerado, no opusieron las aspiraciones populares totalmente desconocidas en aquel presupuesto. Al discutirse el presente, más enbarullado y recargado de gastos que aquél, han permanecido callados los diputados republicanos.

En la cuestión social, tan importante y candente, muestran los conservadores las leyes de Dato referentes á protección de las mujeres y los niños y accidentes del trabajo; los liberales los proyectos de ley de huelgas y jurados de conciliación; los republicanos no han presentado aún al Congreso ninguna proposición ni contraproyecto que les sirviese para hacer más fecunda su propaganda.

Toda su labor se reduce á discursos y aun éstos más favorecen que perjudican á los Gobiernos. Durante el mando de los conservadores permanecieron callados: ahora gritan contra las oposiciones á pretexto de que son las menos avanzadas.

Mañana mismo se repetirá el espectáculo. Es el señor Silvela hombre que tiene fama de frío y calculador: su palabra no va más allá de donde cree que está su conveniencia: el sábado tuvo un aparente deslizo: el señor Llorens había puesto en un aprieto al Gobierno cuando él se levantó á excitar á los republicanos: pues ya se verá cómo éstos muerden el cebo, arremeten contra carlistas y conservadores y dejan al Gobierno convertido en mero espectador del combate, sin que nadie se acuerde ya del viaje del conde de Romanones á Valencia ni de la política que allí se hace y que el mismo Sagasta declara que es preciso rectificar.

Después de todo esto, los banquetes entusiasmarán á los partidarios activos, pero no abren brecha en la opinión general con la que tienen que contar todos, pero especialmente los partidos populares.

SECCION DE HARO

(Véase en 4.ª plana los anuncios de esta Sección)

HARO

Preside el alcalde don Jenaro Martín y asisten los concejales señores Fernández, López, Izarra, García Gato, Aragón, Santiago (don Francisco), Ceballos, San Juan y Gil.

Apróbadose el acta de la anterior se despachan los asuntos siguientes: Se da cuenta de la subasta celebrada el día 8 de los corrientes para la venta de chopos, que le fué adjudicada provisionalmente á don Segundo Poves.

Se dió lectura al presupuesto para la confrontación del proyecto de ca-

rrerá de Haro á Miranda, importante 1.108'89 pesetas. El presidente dice: Que siendo conveniente todo lo que tienda á la apertura de nuevas comunicaciones, debe merecer el presupuesto leídola aprobación unánime de los concejales, estudiando la Comisión de Hacienda la forma de sacar esa cantidad. Conformes.

Propone el señor arquitecto la separación del bombero Deogracias Oñate, por haber usado las prendas de uniforme en actos fuera del servicio, y que en su lugar se nombre á Romualdo Galajares, que figura como suplente. Así se acuerda.

El mismo funcionario presenta los presupuestos de arreglo de escaleras en la plaza de San Agustín y barandilla de hierro en la calle de la Vega, que importan: para la primera de dichas obras 203'24 pesetas y para la segunda 214'03. Propone que se haga, por contrata, para lo cual, si así se acuerda, redactará los oportunos proyectos. Se manda antes pase á informe de la Comisión de Obras.

Se presenta una relación de los gastos de peones realizados en la obra de saneamiento de la pradera de fuente del Moro, durante los meses de noviembre y diciembre, que suman 992'14 pesetas. Se aprueba.

No habiéndose terminado la redacción de la información acordada con motivo del recurso interpuesto por don Santiago José de Olarte, se deja este asunto para la sesión siguiente.

Se dió lectura al real decreto de 28 de enero sobre formación del censo del ganado caballar y mular. Queda enterada la Corporación.

El presidente dice: Doy un voto de gracias á la Comisión de Beneficencia, por lo bien que cumplió su cometido en el reparto de las raciones con motivo de las nieves.

Y terminó la sesión del lunes de Carnaval.

Noticias

La conferencia del sábado último en la escuela de adultos estuvo á cargo del joven é ilustrado sacerdote don Anacleto Almarza, que hizo un razonado discurso explicando algunos puntos esenciales de religión, y rebatiendo vulgares creencias muy frecuentes en el pueblo.

El señor Almarza fué muy aplaudido al final de su elocuente plática. Al pasar Víctor Velasco el domingo, á las cinco y media de la tarde, por el puente de hierro, lo hizo con tan mala suerte que metiendo en el hueco de una de las planchas del piso el pie derecho, se produjo la fractura de los huesos del mismo, y al caer al suelo una luxación en la mano izquierda.

Como nadie transitaba y á la sazón por aquel sitio, el herido, casi arrastrando, se trasladó hasta la caseta del paso á nivel del Pardo, donde le auxiliaron mientras se avisó para que bajasen con la camilla para llevarle al hospital, como así se hizo al poco tiempo.

En el benéfico establecimiento le fué practicada por el forense señor Chelva la primera cura.

—Ayer tarde ingresaron en la cárcel tres sujetos de Ollauri llamados Valentín Ventosa, Bernabé Lafuente é Indalecio Orive, detenidos por el alguacil Santiago Sáez, en el momento que los dos últimos estaban haciendo el empeño de una capa en una casa de préstamos, y el primero esperaba fuera el resultado de la operación.

La prenda procedía del comercio de los señores Solana hermanos. Estaba colgada en la parte exterior para muestra, y al pasar por allí los sujetos mencionados, Valentín Ventosa la cogió con percha y todo y con el cartón que suelen colocar indicando el precio. Este decía 40 pesetas.

Los dueños del establecimiento no se habían enterado de la sustracción, ni se hubiesen apercibido hasta la hora de retirar las muestras, si un hombre que entró en la tienda no les indicara que en la calle del Peso estaban diciendo que les habían quitado una capa.

Entonces es cuando la echaron de menos y pusieron el hecho en conocimiento del cabo de alguaciles, quien procedió con la diligencia y acierto que hemos dicho.

—Ayer recibieron cristiana sepultura los restos mortales de la señora doña Eugenia Montión y Vaquero, que falleció el día anterior, á los 81 años de edad.

—Hoy se han celebrado los oficios de Cabo de Año en sufragio del alma de doña Sabina Garrues, esposa de nuestro respetable amigo don Francisco Roig, á quien con tan triste motivo reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

—En el tren de la una ha llegado á ésta el alcalde de esa ciudad nuestro estimado amigo don Francisco de Paula Marín.

Una Comisión de republicanos calceatenses ha venido á esperarle á la estación, y todos juntos asistirán al banquete que aquí celebran sus correligionarios para conmemorar el aniversario de la proclamación de la República.

Después marcharán á Santo Domingo, donde el señor Marín será recibido con música por sus amigos

políticos, los cuales, por la noche, darán además un gran banquete en su obsequio.

ANGUCIANA

Nacimiento Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa de nuestro querido amigo don Gumerindo García Varona, amable señora doña Beatriz Martínez.

Reciban los padres y abuelos la más cordial enhorabuena.

Destrozos Las grandes crecidas de aguas de los ríos Glera y Tirón, que se fusionan dos kilómetros más arriba de esta villa, han causado muchos daños en el hermoso y pintoresco soto de esta localidad, llevándose infinidad de árboles hermosos que adornaban las márgenes del camino, y por último se llevó ayer todo el camino en una extensión de más de 200 metros, siendo fácil se lleve el frontón de «La Unión». De no poner eficaz remedio á tales acometidas, poco á poco irá pereciendo el soto, una hermosa finca colindante y el magnífico puente de la carretera del Estado sino se pone un muro de contención, el cual debía de estudiar el señor ingeniero de carreteras, encargado de la de Haro á Montón de Trigo, y vería pronto la necesidad de proponer dichas obras.

10 de febrero.

SAN ASENSIO

Del Carnaval Con un tiempo delicioso, casi primaveral, y con dos ó tres días de anticipación, le ha bastado á la alegre y simpática juventud de este pueblo para arreglar su indumentaria con el fin principal de exhibirse en estos días de algazara y bullicio que contrasta indudablemente con la pésima situación de este pueblo, para disfrazarse unos por lo militar con prendas procedentes de los soldados cumplidos: otros, como ellos dicen, de señoritos, con su gran levita y sombrero del tiempo de Noé, y ellas, nuestras lindas menegadas, por vestirse de señoritas con sus lindos trajes y flamantes sombreros.

En el día de ayer se notó bastante animación, resaltando entre todas dos comparsas que llamaron la atención de los curiosos que invadían la plaza de la Constitución, una de ellas compuesta de tratantes y gitanos que imitaban á esas célebres fiestas de Andalucía, hecha por los simpáticos jóvenes Manuel González, Urbano Miguel y Cecilio Toviás, que, montados en sus caballos, gitanaban de lo lindo, y la otra que llamó grandemente la atención por la novedad que ofrecía en este pueblo, fué la de gigantes y cabezudos, que con una imitación esmeradísima á los de las capitales, hizo su entrada en dicha plaza á los acordes de la gaita y tamboril, y seguida de numerosos chiquillos, amenizó bastante la fiesta con sus danzas, tan bien dirigidas que deleitó al público, terminando, cuando más entusiasmados estaban, con dos disparos secos que hizo uno de los gigantes. El público aplaudió con entusiasmo á los iniciadores de este curioso número y yo lo hago desde estas columnas á mis queridos amigos Juan Puras, Fortunato Miguel, Aurelio Abalos y Argimiro Espiga.

Ayuntamiento El día de ayer fué de prueba para nuestros ediles, que todo lo emplearon en funciones.

A las siete de la mañana se reunió en sesión pública en el local de la escuela de niños para proceder al acto del sorteo, que se verificó con toda solemnidad y sin protesta alguna, incluyendo en él á 33 mozos que resultan alistados en este pueblo, y á continuación se constituyó de igual forma y manera en la Sala Consistorial con los exalcaldes de bienios anteriores para el acto de la proclamación de candidatos y nombramiento de interventores, lo que tuvo lugar igualmente sin reclamación y terminó á las cuatro de la tarde, reinando cariñosa cordialidad entre todos los asistentes que festejaron con una gran comida.

Las impresiones respecto de la elección del domingo próximo son favorables al triunfo completo de los mismos candidatos que resultaron triunfantes en la elección anulada, si bien la candidatura sufrirá una pequeña alteración por acuerdo unánime de todos los congregados.

10 de febrero

CASALARREINA

Debido al temporal de nieves, este Ayuntamiento acordó suministrar raciones de pan á la clase más necesitada durante los días crudos de nieve en que el bracero no podía ganar el sustento.

También con el objeto de dar jornales á los braceros se está llevando á cabo la limpieza del soto, vendiendo los domingos á pública subasta la leña que se saca.

Efecto del deshielo tan repentino, el río Glera se ve estos días con bastante caudal de agua, siendo ayer por la tarde cuando más agua lleva-

ba, sin que se sepa hasta la fecha haya causado daños de importancia á excepción de la rotura de la presa donde tiene entrada el agua del cauce que suministra fuerza á la Electra-Anguciana, sin que por esto haya dejado de dar luz á sus abonados.

Para moler Uno de estos días se hará el montaje de la maquinaria de fabricar harinas de los señores García, en Anguciana, cuya máquina será movida por fuerza eléctrica de ésta.

Mercado de vinos En estos días parece se ve algo de animación en la venta de vino, pues se han hecho varios tratos, flutuando los precios de los claretos de 8 y medio á 9 reales cántara.

Noticias Por motivo de ser el día 11 martes de Carnaval, celebrarán la fiesta de la proclamación de la república hoy 10, los republicanos de ésta.

—Los Carnavales en ésta pasarán desapercibidos, pues ayer domingo, no se vió una máscara por las calles.

10 de febrero.

Los carlistas

Refiriéndose á los rumores de agitación carlista en Cataluña, un conocido jefe de esta agrupación ha hecho las siguientes manifestaciones á un diario de Barcelona: «Ignoro á qué movimiento podrá referirse la prensa que ha acogido tales rumores, á no ser que se aluda á la visita que algunos correligionarios han hecho en Niza á don Jaime de Borbón durante la corta permanencia allí de nuestro augusto jefe.

Es muy natural que aprovechando la oportunidad y como cuestión secundaria, pues lo que más nos interesa á nosotros era la salud de don Jaime, se hablara de las posibles contingencias por que puede atravesar España en no lejano período.

Los carlistas, como es sabido, estamos organizados y preparados para cualquier eventualidad desde hace mucho tiempo.

No queremos exponernos á ningún fracaso, que retrasaría el triunfo que consideramos seguro en un plazo más ó menos breve.

Preferimos esperar arma al brazo; que el pueblo español se convenza de una vez para siempre de que la única salvación de la patria consiste en el advenimiento de don Carlos ó don Jaime, que es un príncipe ilustradísimo, de probado valor y dotado de circunstancias excepcionales para colocarse al frente de una nación y hacerla feliz.

Sus largos y frecuentes viajes le han proporcionado ocasión de conocer el mundo, las diversas formas de gobierno por que se rigen las naciones y las necesidades de las mismas.

Conoce como pocos la cuestión social, que ha estudiado profundamente, y sobre todo profesa un amor entrañable á España.

Tanto don Carlos como don Jaime marchan siempre de perfecto acuerdo, pues son idénticos sus puntos de mira.

Le repito que hoy por hoy no se ha pensado ni se piensa en provocar movimiento alguno, pues de no ser así habríamos impedido ó por lo menos tratado de impedir la concentración de los 40.000 reclutas que estos últimos días se han incorporado á los cuerpos á que han sido destinados.

Esto no quiere decir que en nuestro ejército, disciplinado en su inmensa mayoría y atento siempre á la voz de sus jefes, existan elementos perturbadores que con sus impacencias puedan comprometer á veces el éxito de una gloriosa jornada.

Estos elementos, que vienen á formar otro ejército irregular, podrían intentar algo; pero no se haría esperar su completa desautorización, como ocurrió en la descabellada intención de octubre de 1900.»

CENICERO

El tiempo Pasó la borrasca y disfrutamos una temperatura completamente primaveral, notándose animación.

La inmensa mayoría de nuestros jornaleros se hallan ya ajustados de temporada, y de la crudeza del tiempo sólo queda el recuerdo del mal estar que proporcionó la grata impresión de que los viejos pudientes hayan secundado las acertadas disposiciones de la Alcaldía, contribuyendo al alivio de las clases menesterosas: obra bienhechora á la cual atendieron con espontaneidad digna de encomio los naturales de aquí que viven fuera, tales como don Enrique Lagunilla, don Ezequiel Fernández, doña María Caballero, don Modesto Domingo, etcétera.

Ruego Se lo hacemos muy encarecido al señor ingeniero jefe de la carretera

de Logroño á Cabañas de Virtus, para que tenga á bien atender el trayecto que atraviesa nuestra calle principal.

Su mal estado contribuye al ensuciamiento general del pueblo y bueno será que la recomposición que se está haciendo en el trozo del puente que estaba ya lastimoso, se continúe por todo el referido trayecto.

Felicitación Se la damos al señor don Alvaro Bielza, ingeniero provincial.

Su decisión para emprender el viaje y cumplir el mandato de pagar las expropiaciones de Uruñuela en día tan ingrato como lo fué el de las Candelas, merece los mayores aplausos.

Un asunto que tan á paso de hormiga se llevó á cabo, viene á terminarse con rapidez suma y sin miedo á nada.

Teatro Negocio redondo, puesto en escena el sábado por la compañía del señor Bernabé, obtuvo un éxito ruidoso y una entrada plena.

Afrontando las inclemencias de una noche de perros y sin luz, aunque con abundante barro en las calles, al teatro acudieron todas las clases de nuestra sociedad, deseosas de conocer la producción de los ilustrados jóvenes del pueblo, señores Camba y Cárcamo.

La obra, cuyo protagonista es un sastre de Madrid, de poca monta, y á quien la Providencia había concedido una mujer de *cajallas*, está salpicada de abundantes chistes y pasajes graciosísimos, que hacen estar en constante hilaridad al auditorio.

El sastre, don Cirilo (representado por el señor del Río), accediendo por fuerza á los caprichos de su costilla, tiene que decidirse á tirar la aguja y calzarse una bata y un gorro, para ser el jefe de una agencia de matrimonios, cuyo anuncio se ve en el *Heraldo* y por cuya antesala, decentemente amueblada, desfilan una porción de pretendientes, tipos singulares todos, que provocan una continua risa en el público, al exponer sus deseos y aventuras al director de la agencia.

El negocio, que en un principio resulta redondo para la mujer del sastre (representada por la señora Sánchez), la cual sueña con una fortuna y con encontrarse hecha una señora en los grandes salones de la sociedad aristocrática, el negocio, repito, queda reducido á cero, viniendo á parar en la perrera los dueños del establecimiento, conducidos por dos polizontes.

Antes de marchar, para dar fin al negocio y á la obra, la mujer del sastre pronuncia un solemne *mea culpa* con esta redondilla:

Las locuras cuestan caras, mas si aplaudis el librelo juro que ya no me meto en camisa de once varas.

Este es, á grandes y borrosos rasgos descrito, el marco de la zarzuela, acerca de la cual no podemos emitir un juicio completo, porque ni tenemos nada de críticos ni contamos con espacio para ello.

Los autores fueron llamados repetidos veces á escena, no siendo menos aplaudidos los artistas por la esmerada interpretación que dieron á la obra.

Los señores Camba y Cárcamo están de enhorabuena y nosotros se los enviamos desde aquí muy entusiasta.

10 de febrero. LAGUNILLA

SECCION DE ALFARO

El Carnaval

Signen las diversiones profanas y los actos religiosos con un día espléndido de sol y de temperatura benigna; el orden permanece inalterable y hay lugar para todos los gustos y aficiones; para los que á palo seco acuden á las Cuarenta Horas y sermones, para los que á vela desplegada por el viento de la alegría se reúnen en los bailes y para los que promiscuan antes de la Cuarenta, que son los aficionados á poner una vela á San Miguel y otra al diablo, aquellos que, según un orador del último Congreso católico de Burgos, por la mañana visitan á Dios y por la noche viven con el diablo.

Ayuntamiento Después de terminado el acto del sorteo de mozos y á la hora señalada, se reunió el M. I. Ayuntamiento en sesión ordinaria, dando comienzo por la lectura del acta de la sesión anterior y del sorteo, que fueron aprobadas.

Igualmente se dió lectura á una comunicación del señor gobernador resolviendo el recurso en contra del acuerdo de la Corporación, adjudicando en diciembre último el abastecimiento de hielo ó nieve durante diez años. Quedó enterado el muy ilustre Ayuntamiento y acordó pasarse dicha comunicación al expediente, en el que surtirán sus efectos.

Vista una instancia de la Junta de ganaderos solicitando se le concedan los pastos de las corralizas y comuneros para el año actual en iguales condiciones que el anterior y se les devuelva el depósito constituido en el año 1901 por haber cumplido su compromiso, se acuerda pase á informe de la Comisión de Fomento.

Se acuerda, por último, que la de Hacienda estudie y proponga el medio de abonar á los señores Herrero y Riva, de Logroño, la cantidad que se les adeuda por el anticipo que hicieron para atenciones del Juzgado de instrucción y de primera instancia al ser restablecido el primero de enero de 1897, cuyo sostenimiento se dejó por el Gobierno de la nación á cargo de los Municipios.

Noticias La estudiantina que en el día de ayer animó á este pueblo, ha salido para los de Rincón de Soto y Aldeanueva de Ebro á pasar el día de hoy.

—Los dos bailes de anoche, el del «Círculo de la Amistad» y el que tuvo lugar en los salones del disuelto «Círculo Mercantil», estuvieron bastante animados.

—Han causado algunos daños en el regadío del cauce del río Ebro las avenidas de estos últimos días, que afortunadamente se repararon con actividad y urgencia.

Parece que una de las compuertas de hierro próximas á Machin no pudo resistir el empuje de la fuerza del agua y cedió, pero apercibidos los dependientes y guardas se atajaron con estacas que pudiera ocasionar los estragos y leñas.

—Hemos tenido el gusto de ver el boceto de diploma para los premios de las ferias que han de celebrarse en esta ciudad en los días vinientes del 15 al 20 de febrero, presentado por la casa de Portabella, de Zaragoza, litografía que tiene acreditados su buen gusto, arte y competencia en trabajos de esta índole.

El emblema de la industria, del comercio y de las artes es de una factura y dibujo exquisitos; el escudo de las armas de la ciudad de Alfaro está perfectamente presentado, y la orla que forma un angulo recto, en cuyo vértice se ve una matrona en actitud de presidir y cobijar cuanto en el diploma se encuentra, resulta un trabajo artístico muy bien pensado y ejecutado.

—Ayer, en el almacén que en el Muro alto tiene don Victorio Bel-sué, se reunieron los hortelanos más conocidos de la localidad.

El que trabaja en gran escala y es señalado por su laboriosidad y cuidado en el cultivo, y el que más modestamente empieza á distinguirse por su buen deseo, todos firmaron contratos que seguramente cumplirán con tanta puntualidad como afán, para que así se desarrollen y empiecen aficiones, que aunque tardías, no deben desaprovecharse.

—Para cuatro funciones teatrales durante los días de ferias, se ha adjudicado el «Liceo» á don José Sancho, que piensa traer la compañía que ha actuado ó actúa en el teatro Moderno de esa capital.

10 de febrero

UNA BODA

De nuestro apreciable colega *El Correo de Andalucía*, de Sevilla, correspondiente al día 4 del actual, copiamos lo que sigue:

«El día 10 del corriente contraerán matrimonio en la iglesia parroquial de San Isidoro, la distinguida señorita doña Jacinta Plasencia y Santa Cruz, hija del señor conde de Santa Bárbara, con el señor don José Fernández de Peñaranda Herrera.

Bendecirá la unión el reverendo Padre don José Sánchez Fuentes, Pbro. de la Congregación del Oratorio, y serán los padrinos el referido señor conde de Santa Bárbara y la señora doña Carmen Herrera, viuda de Valdecañas, tía del contrayente.

Hé aquí la lista de los regalos recibidos hasta la fecha en la casa de la novia:

Adezero de brillantes formando estrellas, un hilo de brillantes, reloj de oro con perlas y esmaltes, medio aderezo de oro con granates y perlas, un rosario de oro y corales, un par de pendientes con esmalte y brillantes, sesenta y cuatro abanicos y el trousseau completo en el que figuran seis vestidos en el que mantones de Cachemira y de Manila, mantillas de encaje de Chantilly, blondas, y cantidad considerable de ropa blanca, todo regalo de su padre el señor conde de Santa Bárbara.

Medio aderezo de perlas y brillantes, un traje de seda blanco adornado en gasa y otro de seda negra con encajes, una mantilla de Chantilly, un pañuelo de encajes y un abanico de marfil y cabritilla, del novio don José Fernández de Peñaranda.

Anillo de oro con perlas y brillantes, de su hermano don Angustio Plasencia y Santa Cruz.

Cuatro cuadros pintados al óleo, de su hermana la señorita Enriqueta Plasencia y Santa Cruz.

Un espejo grande con marco de plata repujada, de sus tíos los señores marqueses de la Montilla.

Una diadema de brillantes, de su tío el señor conde de Torralva.

Un imperdible de oro y brillantes y dos candelabros de plata, de su tía la señora marquesa de Valencia.

Un azucarero y galletero de cristal y plata en bandeja y dos cuadros pintados a la acuarela, de las señoritas María y Blanca de Solís.

Chelaine de plata, de la señora doña Trinidad Desmaissieres, viuda de García.

Un tintero de cristal y bandeja de plata, de la señora condesa viuda de Casa Galindo.

Un cuadro de bronce y madera tallada, de don Leonardo García de Leñiz.

Espejo y bandejas de plata, de doña Salvadora García de Leñiz.

Un reloj de bronce, de los señores de Pérez de Herrasti.

Un centro de cristal y bronce, de los señores Contreras.

Un juego de conchas de plata, para helados, de don Miguel de los Santos Mendaró y señora.

Un juego completo de cubiertos de plata y una imagen de San José, de doña Carmen Herrera, viuda de Valdecañas.

Señorita Dolores de Peñaranda, un joyero de plata y un pañuelo de encaje.

Señora marquesa viuda de las Torres, un reloj con marco de plata.

Señora marquesa de Marchelina, una medalla de plata.

Señor marqués de Murrieta, una jardinera y dos jarrones de porcelana, con pies de madera.

Señoritas de Benjumea, una bandeja de plata.

Señores marqueses de Jerez de los Caballeros, dos candeleros de plata.

Señoritas de Rubio, una bandeja de plata.

Doña Victoria Barreto, viuda de Salcedo, una sombrilla.

Señores de Martínez Ureta, un vaso de cristal con pie y bandeja de plata.

Señores de León y Manjón, un vaso de cristal y plata para flores.

Señora marquesa de Santaella, un abanico.

Don Francisco de Luis y Tomás, un centro de cristal y plata.

Señorita Eugenia Álvarez, polvera y esenciero de plata.

Señora marquesa del Valle de la Reina, cuatro saleros de plata.

Señores de Reina, una escribanía y candeleros de cristal.

Doña María Barrio, un juego de café de bronce dorado.

Don Enrique Herreros de Tejada y señora, un abanico.

Señor conde de Vistaflorida, un abanico.

Señora marquesa de Orovio, un joyero de bronce.

Señores marqueses de Sancha, otro joyero de cristal y bronce.

Doña Remedios Conde, una pila para el agua bendita.

Don Antonio Huete, un juego de café de porcelana.

Don José Caparró, un devocionario.

Señores A. Hernández y Compañía, un pañuelo de encaje.

Señorita Enriqueta Reina, una bandeja de plata.

Señor conde de Bagaes, otra bandeja de plata.

Señora viuda de Micolalde, dos floreros de porcelana.

Don José Sánchez Fuentes, presbitero del Oratorio, un libro.

Otro libro de las religiosas Irlandesas de Gasteiz de la Cuesta.

Señores de Concha Alcalde, una polvorera de plata.

Señores de Esquivias, una cartera de piel.

Don Juan Krohn é hija, un joyero de plata.

Una licorera de cristal y bronce de los sirvientes de la casa.

A continuación detalla aquel periódico los regalos recibidos por el novio, que son tantos y tan valiosos como los hechos a su prometida, entre los cuales figura uno de ésta, que lo constituye una primorosa botanadora de brillantes.

La falta de espacio nos impide publicar la relación íntegra.

en los Carnavales se suele dar a las dos músicas municipales, y retirado del salón el señor Rodríguez, por ser pariente de uno de los directores de banda, se acordó que se les gratifique como de costumbre.

Acto seguido se aprobó una cuenta del confitero don Angel Sotés, por valor de 68'25 pesetas, importe de la cera que se distribuye el día de las Candelas entre los señores del Ayuntamiento y dependientes.

A continuación se leyeron las cuentas anuales del Pósito del trigo de los pobres, según las cuales resulta una saca de 91 fanegas y 8 cuartillos, una reintegración de 19 fanegas, una existencia de 72 y 8 cuartillos; un repartimiento ó siembra de 234 fanegas, y una reserva en metálico de 5.054 pesetas. Fueron aprobadas.

Leída una instancia del vecino don Matías María en que solicita se le den ocho fanegas de trigo de dicho Pósito, á calidad de devolución, poniendo por fiador al vecino D. Telesforo Pérez, se accedió á la petición deducida.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Comentarios

¿Comentarios? ¡Huelgan los comentarios!

Estamos en Carnaval, y los asuntos municipales, aunque vienen siendo para Nájera un ridículísimo bromazo, merecen ya ser tratados muy en serio, como lo haremos en tiempo oportuno (que hoy no es día apropiado).

11 de febrero.

AUDIENCIA

Estafa de trigo

Dos procesados, padre é hijo, comparecieron ayer ante la sección primera de esta Audiencia.

Con motivo de la ejecución de una sentencia recaída en juicio civil y en la cual fué condenado Justo Ruiz Moreno al pago de 157'50 pesetas reclamadas por el demandante don Crisantos Martínez, se procedió por el Juzgado municipal de Alfaro al embargo de los bienes del referido Justo, habiéndose hecho traba en un montón de trigo y otro de paja que tenía en una era, y nombrándose depositario á don Joaquín Díez Garrido.

Al poco rato de practicado el embargo, los procesados Justo Ruiz Moreno y su hijo Raimundo, cargaron el trigo en un carro y se lo llevaron, desatendiendo las reconvencciones del depositario.

Con arreglo á tasación pericial el trigo embargado valía 240 pesetas y la paja 27.

Según la calificación fiscal, los hechos constituyen un delito de estafa, del que son autores los procesados, sin circunstancias modificativas, por lo que han incurrido en la pena de dos meses y un día de arresto mayor cada uno, accesorias y costas por iguales partes, multa de 250 pesetas y abono de 147'50 al perjudicado.

La defensa, en sus conclusiones, dice que los hechos se reducen á un acto que carece de sanción penal aplicable y meramente comprendido dentro del orden civil.

Declararon dos testigos de la acusación y uno de la defensa, y quedó concluso el juicio para sentencia, después de haber sostenido las partes sus conclusiones respectivas.

Sumarios recibidos:

Juzgado de Alfaro, contra Pedro Miranda Ruiz, Severo Jimeno Orte y Donato Jiménez Pérez, por robo de 150 pesetas, cometido en Aldeanueva.

Juzgado de Calahorra, contra Valentín Romeo Espinosa y Silverio Moreno Preciado, por el delito de disparo y lesiones, ocurrido en Auzojó.

Juzgado de Arnedo, por muerte casual de Fermín Sáenz, en los Molinos de Ocón. Sin procesado.

Juzgado de Calahorra, por lesiones á José Ezquerro, en Autol. Sin procesado.

Juzgado de Haro, contra Nicolás López Acha, por hurto de sarmientos, en San Asensio.

—El mismo Juzgado, contra Valentín Ventosa Sangredo, por hurto de dinero y efectos, ocurrido en Ollauri.

Juzgado de Torrecilla, por incendio de un corral, en Almarza. Sin procesado.

Juzgado de Logroño, por incendio de un corral en Alberite. Sin procesado.

Juzgado de Torrecilla, por incendio en Ortigosa. Sin procesado.

Juzgado de Logroño, por hurto de olivas en Albelda. Sin procesado.

Señalamientos para hoy:

Juzgado de Haro, contra Cecilio Amenabar, por desacato: abogado, señor Munárriz; procurador, señor Ruiz.

SOTÉS

Viajeros

Ha llegado á este pueblo don Agapito Alonso, que ha permanecido en Buenos Aires un año para resolver asuntos de familia.

Después de reponerse de la enfermedad díférica que le atacó durante las vacaciones de Navidad, ha salido para Bilbao á continuar sus estudios el aventajado estudiante don Maximino Fernández.

Una boda

En la mañana del domingo se unieron en indisoluble lazo el señor alcalde presidente del Ayuntamiento de esta villa y la agraciada y amable Simona Martínez, siendo padrinos los jóvenes Pedro Nájera y María Martínez.

Los recién casados se encuentran en esa capital pasando la luna de miel. Nuestra enhorabuena.

11 de febrero

SECCION DE ARNEDO

MUNILLA

Percance

Al cruzar el ruinoso puente de Aydllo el carro de Angel Ruiz, se inclinó en una de las sepulturas que allí existen, con tan mala fortuna, que se rompió el eje, marchando las ruedas al barranco y salvándose las caballerías milagrosamente: ahora veremos quién le abona los perjuicios á ese joven.

Me había propuesto no ocuparme de este dichoso puente hasta que ocurriera una desgracia, para que no se diga del correspondiente que la emprende sin motivo contra los causantes del retraso que sufre la colocación del nuevo: me preguntan los vecinos si se ha desistido ya de colocarlo, ó si principiarán pronto las obras. Eso se lo dirá á ustedes don Ceferino Velasco, que es á quien debemos esa concesión en primer lugar; pero como ese señor no es fusionista, esperaremos á que los castellanos recojan el timón y desestancuen el carro.

Mi colega de Nájera, con pocos villancicos, consiguió que los padres de provincial le hicieran callar... complaciéndole.

Probaré yo también el remedio dedicando los martes unas coplas al puente, siquiera hasta que se desnude y lo vistan de nuevo.

Me pides un plazo, hermosa, para levarte al altar, pues... cuando se ponga el puente, que será ya un carcamal.

Ayer me dijiste que hoy y hoy me dices que mañana; este cantar, si te fijas... pues tiene veinte palabras.

He denunciado una mina para con el mineral, hacer hierro, luego el puente.... ¡Si tendré yo actividad!

Mejoría

Continúa enferma doña Angeles Moros Amor, maestra de esta villa, habiéndose venido su padre de Zaragoza para acompañarla. Los sufrimientos de esta señorita han sido de tanta consideración que inspiraba lástima su estado. Hoy, más aliviada, es de suponer continúe mejorando, lo cual desea el pueblo por el cariño que le profesa y por la educación de las niñas, que se resiente mucho con la falta de su profesora.

Obra nueva

He visto la reforma que don Eustaquio Pérez, vecino de Logroño, ha hecho en una casa de su propiedad que fue incendiada: hoy está en buenas condiciones de habitarse, sin temor ninguno á ratas y brujas, que todas se asfixiaron el día del incendio.

Caza

La nueva sociedad venatoria de esta villa ha dispuesto echar en el monte de Valderrevilla otros cincuenta conejos, por si los que echaron hace quince días perecieron con las nieves ó devorados por los animales dañinos: han nombrado un guarda al parecer de carácter y estudian un reglamento para evitar abusos entre los asociados y para poner á raya á los «contrabandistas».

Con esto y si me invitan al amonajamiento, que se verificará estos días, con su juegra correspondiente, habrán cumplido su misión.

Visita

Por encontrarse enfermo el médico titular de Pradejón, don Ramón Alonso, ha salido para aquella villa don Luis Serrate, al objeto de visitar á su compañero y á la clientela del señor Alonso, emparentado con distinguidas familias de esta localidad y á quien deseo se alivie pronto.

10 de febrero.

De Navarra

ESTELLA

Teatro

La velada del domingo en el Liceo se vió muy poco concurrida, á pesar de figurar en el cartel un estreno. En la comedia de los señores Alvarez Quintero, El Nido, resultó brillante como siempre el trabajo de la señorita Jiménez, en unión del simpático joven señor Zuzo, en su inimitable pareja de tórtolos; también hubo palmas para las señoritas Carmen Ochoa, Ugalde, Sabina Albizu, Luisa y Felisa Ona, como para los señores Munárriz (don Juan), Ibañez, Ciordia y Navas.

En el juguete cómico lírico La salsa de Aniceta, merece especial mención la incomparable señorita Victoria Manrique, que por primera vez demostró poseer una excelente voz y al mismo tiempo no menos aptitudes escénicas, pudiéndosele muy bien colocar en primera línea: en el concepto general se ha ganado un elevado puesto; así en lo sucesivo no habrá motivo para dejar á un lado las zarzuelas que el público entero prefiere á las demás obras, pues ya cuentan con suficientes elementos para ello.

Nuestra más completa enhorabuena á la debutante por el éxito obtenido, deseándole muchas prosperidades.

Fallecimiento

En la mañana de hoy ha sido conducido á la última morada el que en vida fué capitán de infantería retirado don Lucas Segura.

El entierro ha sido una verdadera manifestación de duelo por parte de los muchos amigos que contaba.

Un piquete y la música del primero de Mataña ha tributado honores al cadáver, haciendo la descarga reglamentaria al tiempo del sepelio.

Un iluminado

Un individuo de unos 20 años de edad, llamado Benito Hermoso, que el último verano pasó tres días orando en un montecillo cercano con una piedra de regulares dimensiones en el hombro, tuvo una conferencia en un éxtasis con la Virgen, ordenándole se casara con una joven de esta ciudad, llamada Helodia Manzanedo. Resuelto á obedecer el celestial mandato, comunicó á la joven repetidas veces sus deseos, lo que conociendo el temperamento lunático del expresado Hermoso, no prestaba atención á sus pretensiones, hasta que enterado el domingo último de que los padres de ésta se hallaban en misa mayor, se llegó á la casa cuchillo en mano, y cerrando todas las puertas que dejaba á su paso con gran precaución, encontró á su deseada en compañía de dos hermanitas más, las que comenzaron á dar gritos pidiendo socorro al verle en aquella actitud hostil.

El extasiado huyó sin conseguir lo que pretendía.

10 de febrero.

De Alava

LABASTIDA

Explorando

Con el fin de estudiar algunos saltos de agua se han hecho algunas exploraciones por estos alrededores.

Serán las 6 de la madrugada del lunes, cuando á la señal convenida de antemano ó sea al toque de campana de la parroquia, con el afán de hacerse burgués lo más pronto posible y desperzándome del frío que nos agobia, echo pie á tierra, me preparo en un tres por dos de bota gorda, polaina, antejo de campaña y ya me tienen ustedes hecho un turista.

Siento moverse casi á un mismo tiempo á mis amigos don Manuel de Oñate, capitán de artillería, é ingeniero don Angel Thus, oficial de administración militar, que habitan en el segundo piso de la misma casa.

Nos avistamos enseguida, y después de los saludos de rúbrica tomamos el trípode, mira, taquímetro, etc., etc., casi dispuestos á recorrer el polo Norte.

Nos dirigimos hacia este punto en coche hasta Salinillas de Buradón, acompañados de los peones Nicasio Martínez y Domingo Fernández (a) el Galleguito.

¡Alto y desenganchen! gritó el jefe de la expedición. Obedientes los subordinados, lo hacen en la casa de don Francisco Payueta, uno de los principales propietarios de la villa; y á pesar de las insinuaciones de su señora y sus bellísimas hijas para que descansáramos un ratito, cuyas ofertas agradecemos de veras, nada; impasibles como ingleses, empezamos á trepar, patinar y tomar baños por vericuetos que nos condujeron al punto de nuestras aspiraciones, á cuyo sitio llegamos sobre las doce y media.

¡Dios santo; ya no podíamos andar de cansancio y de debilidad!

Tomamos un buen almuerzo, y enseguida manos á la obra.

Allí me verían ustedes hecho un «ingeniero», como decían por los pueblos que atravesábamos.

Qué de grados, minutos, segundos, líneas transversales, ángulos, rasantes... vamos, que el que no se hace ingeniero, médico, letrado, periodista, orador ó boticario, es porque no quiere. Yo me creo con aptitudes para todo, menos para escribir para el público; ó esto no me entiende ó yo no me entiendo con él.

Molidos de trepar por empinadas laderas, bajándolas y midiéndolas con el cuerpo, aprendimos el regreso hechos nuestros trabajos junto á la laguna de Berganzo; pasamos por este pueblo y admiramos la sencillez de los pastorillos y aldeanos que ya se estaban viendo transportados lo menos en un dos por tres al Congo por medio de fantásticos ferrocarriles y tranvías, y puede que émulos de Santos Dumont se vieran caballeros en globo, hendir las nubes y ¡zas! en un decir Jesús, á Madrid, á Vitoria, á Logroño, á la China, todo por obra y gracia de los señores ingenieros.

—¿Qué vida? Preguntaban á nuestro guía el «Galleguito» sus excompañeros de pastoreo.

—Que mi método á ingeniero, constataba el muchacho ufano con su mira y su trípode al hombro y creyéndose un Lesseps.

El paisaje bellísimo, digno del pincel de Morera, el pintor de las montañas, cautivo con su poética soledad y su majestad imponente de grandiosas cimas rocosas á trechos, de líneas casi verticales, accesibles sólo para las águilas, y en otro tiempo para los hombres de armas del castillo de Ocio, que sobre un pico que domina el Valle, se alza dormido, aunque conservando el carácter de señorial y dominador de todas aquellas rocas y de todas aquellas ramas del río de Peñacerrada, acalladas por los vasallos del despótico señor para que no interrumpiesen con su canto el sueño del tirano.

Vuelta á enganchar á las siete de la noche después de un breve descanso en casa del señor Payueta, y á las ocho y media, luego de atravesar la imposible y descuidada carretera de Alava, á cenar y descansar para emprender el siguiente día otro estudio, y la marcha á sus respectivos destinos mis referidos amigos don Samuel y don Angel, que así como sentimos verdadera satisfacción

cuando llegan, nos causa verdadera pena cuando regresan.

Viajeros

Han llegado procedentes de Zaragoza doña Fidela Cantera y Salazar y sus hijas; pronto se unirá á la familia el esposo y padre de éstas don Luis Forcelledo, que ejerció la profesión de médico en la República de Buenos Aires con verdadera fortuna. Sean bien venidos.

10 de febrero.

El Carnaval

En las calles

El último día de Carnestolendas no se vió por las calles mucho mayor número de máscaras que el anterior, si se exceptúa una murga compuesta de gente de buen humor provista de instrumentos de toda clase, cuyas desafinadas notas y los descomulgados sombreros que llevaban los músicos apócrifos llamaron la atención.

El muro del teatro fué como siempre el punto de más concurrencia durante la tarde, siendo allí, sobre todo en la acera del café Suizo, muy nutrida la batalla de confetti, que por la noche arrojó de un modo extraordinario en la calle del Mercado.

Quien tiene motivos para saberlo nos dijo ayer que este año se ha derrochado casi doble cantidad de confetti que el anterior.

En los bailes

En estos sí, se notó mucha mayor animación que el domingo y el lunes.

El Moderno por la tarde estaba lleno por completo y poco menos por la noche.

En la «Amistad», gracias á que el ambigü servía de desahogo, podían moverse las parejas, aunque difícilmente.

En «La Fraternidad», se confirmó la fama que desde hace años disfruta este círculo respecto á los bailes de Carnaval.

En todos hubo bastantes máscaras, y en el último, algunos disfraces de gusto.

El orden no se turbó sensiblemente en ningún sitio á pesar del carácter de la fiesta.

Esto es un motivo de felicitación para todos.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY 12 DE FEBRERO.—Miercoles de Ceniza.—Ayuno con abstinencia de carne.—(Hoy empiezan los ayunos de Cuaresma).—Santos Antonio y Grudencio, obispos; Modesto, diácono y mártir; Damián y Julián, mártires, y Santa Eulalia, patrona de Barcelona.

La Misa y Oficio divino son del Miercoles de Ceniza, con rito simple y color morado.

SANTOS DE MAÑANA 13 DE FEBRERO.—Santos Gregorio II, papa; Luciano y Esteban, obispos; Benigno y Julián, mártires; Santos Ana, mártir, y Catalina de Rizzis.

La Misa y Oficio divino son de Santa Inés, con rito doble y color encarnado.

CULTOS PARA HOY

SANTA MARIA DE PALACIO.—A las cinco de la tarde, explicación de la doctrina cristiana á los niños de ambos sexos.

A las cinco y media, rosario, visita de altares y continuación plática doctrinal per el señor Cura ecónomo.

Semaneros

Los señores sacerdotes á quienes toca de semana para administrar los Sacramentos á los enfermos, son los siguientes:

Santa María de la Redonda.—Don Ciraco Garrido, fonda de Soto.

Santiago el Real.—Don Miguel Torres, Mayor, 16, 3.º

Santa María de Palacio.—Don Jorge Conde, Compañía, 6, 3.º

AVISOS Y NOTICIAS

La policía continuó ayer sus investigaciones para descubrir el paradero del dinero robado anteayer en el domicilio de Pedro Rosáenz Romero.

En un registro que llevó á cabo en la casa de una hermana del detenido Santiago González López, se incautó de bastantes monedas de plata que en junto suman unas 150 pesetas y además de otra pequeña cantidad en metálico y tres piezas antiguas, todas las cuales han sido puestas á disposición del Juzgado, por si pudieran proceder del dinero robado, cosa que hasta la fecha no está confirmada por prueba alguna.

Consulta general médico quirúrgica y especial para las enfermedades de los ojos, á cargo de don Ramón Castroviejo.—De 11 á 1.—Muro de las Escuelas, 30, principal.

En el tren de las cinco de la tarde salieron ayer para la Corte, entre otros artistas de la compañía que actuaba en el teatro Bretón de los Herreros, doña Julia Sala y don Mariano Díaz de Mendoza, los cuales se unirán uno de estos días á sus compañeros en Zamora, cuyo teatro tienen arrendado para hacer la temporada de ferias.

Al suspender en Logroño la función anunciada para ayer, devolvieron á los abonados el importe de las localidades.

La zapatería y almacén de curiosos de Basilio Notario, se traslada desde 1.º de marzo próximo á la calle de la Compañía, núm. 6, antigua casa de ferretería de los Hijos de la Viuda de J. Jiménez, Logroño.

El maestro de la escuela de Ruedas (Enciso) ha solicitado del señor gobernador que obligue al alcalde á recaudar los descubiertos que existen por concepto de retribuciones escolares.

El joven abogado don Eugenio Remón, ha trasladado su domicilio del Hotel Paris, al Muro del Siete, número 7, segundo.

Por no haber enlazado ayer mañana en Miranda de Ebro el expreso con el mixto, no pudo llegar hasta las cuatro de la tarde á Logroño la correspondencia de Madrid.

La acreditada vaquería suiza del café de los Dos Leones, de esta ciudad, la ha comprado el joven canarero Venancio Sáenz de Tejada, el que la ha establecido en la calle de Rodríguez Paterna, número 8.

Reunidos los vecinos de Ciruefina han acordado solicitar de la Superioridad que aquella escuela se provea en maestro en vez de maestra.

Para calzado sólido y elegante, la zapatería de OCHOA. Calle del Mercado, n.º 47.

González Sagasta, 14 Cirujano dentista TELEFONO, 33 Logroño.

Por medio de requisitoria interesada el Juzgado de instrucción de Logroño la busca y captura de Florencio Noguera Álvarez, procesado por haber abandonado á hijos menores de siete años de edad.

Los cognacs que prepara la casa Domecq de Jerez, son los que más aceptación tienen entre los muchos que se fabrican. Precios sin competencia, Pabellón de la Plaza de Abastos.

En Zaragoza ha subido al cielo el niño Miguel Parellada, hijo de nuestro estimado y particular amigo el comandante de ingenieros y distinguido escritor don Pablo Parellada (Melitón González) al que acompañamos en su justo dolor.

La Compañía de Maderas Sierra, 4, Bilbao.

Dadas las garantías que ofrecen los señores Zabalza y Bronte, de Aoz (Navarra), que se dedican exclusivamente al cultivo de injertos en vides, con arreglo á los últimos adelantos, harán bien en constituir con dichos señores, los viticultores que traten de repoblar sus viñedos. Véase el anuncio en tercera plana.

¿Hace frío, verdad? Pues pensad en las ropas de abrigo yendo al comercio de tejidos de Domingo Rico y Compañía, donde, como fin de temporada, se realizan á precios baratísimos todos los artículos de invierno.—Mercado, 25, esquina á la de la Imprenta.

Anoche falleció doña Sebastiana Saravia, viuda de Olabuenaga, cuyo funeral tendrá lugar esta tarde á las cuatro, en Palacio.

Acompañamos á sus hijos en el sentimiento.

Para evitar y curar el mareo de mar, sólo hay un medicamento seguro, que es el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos. Pídase Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, único que cura.

La Guardia civil del puesto de Badarán ha recogido armas prohibidas á los vecinos de aquella villa Constantino Lozano Rubio, Pío Larrea Urzuñela, Eusebio Olarte Moreno y Manuel López

Después de verificarse en Cabezon de Cameros el sorteo de los mozos del día 9 de los corrientes, los concejales don Andrés Moreno y don Eusebio Ramos, enemistados de don Eusebio Ramos, enemistados de don Eusebio Ramos...

Saturnino Ulargui é Hijo BANQUEROS.—LOGROÑO Debiendo efectuarse el canje de títulos de la Deuda al 4 por 100 interior, emisión de 1.º de octubre de 1892...

Ostras frescas de Arcachón y Boó De venta Ultramarinos finos «Blanco y Negro» El Ayuntamiento de Burgos tiene acordado en principio la celebración de un Congreso agrícola y minero...

Sin buenos DIENTES, es imposible hacer una perfecta MASTICACION Sin perfecta masticación, no puede hacerse una excelente DIGESTION Sin una excelente digestión, es deficiente la ASIMILACION Sin perfecta asimilación, no es completa la NUTRICION Sin completa nutrición, ¿cómo puede ser una PERFECTA SALUD?

LA VIDA? De aquí la importancia inapreciable de los DIENTES. El que carezca de ellos, que acuda a la consulta del cirujano dentista DON BASILIO GURREA Rodríguez Paterna, 2, 1.º—Logroño.

Ayer fueron mordidos por un perro de su propiedad, la esposa de Félix Jiménez, que habita en la calle de Laurel, y un niño, hijo de aquellos. Como el perro se ausentó enseguida de casa de sus amos, a la cual no ha vuelto, y sospechando que pudiera estar atacado de hidrofobia, fueron convenientemente asistidos madre é hijo por el doctor Sáenz de Laque.

Hemos oído que el can de referencia mordió á otros perros. Con este motivo ha ordenado el alcalde don Román Maguregui que los celadores nocturnos den una batida estas noches á los perros vagabundos, administrándoles la extrignina.

La muerte de un torero En Roubaix, departamento del Norte en Francia, la trágica muerte del primer espada entrísticó una corrida de cartel. Es sabido que en los pueblos del Mediodía de Francia hay gran predilección por los espectáculos tauromáquicos, pero más allá de Burdeos no se encuentra casi una población en la que agraden los toros. Sin embargo, debe conceptuarse Roubaix donde el vecindario entero se da cita en la plaza cuando hay corrida dirigida por un aficionado competente. Este contrató últimamente á una cuadrilla de primer orden que debía lidiar toros de una famosa ganadería.

La corrida iba transcurriendo sin incidente y el primer espada había ya despachado dos toros con faena brillante; al estoquear el tercero, animal de gran vigor y fiereza, se le contaba próximo á morir como sus compañeros, pues el maestro le había dado algunos soberbios pases de muleta; pero de pronto el célebre torero quedó inmóvil, como clavado en medio del redondel, el toro le embistió con furor sin que el torero pudiera moverse lo más mínimo, cayendo herido mortalmente de una horrible cornada. Le recogieron enseguida, procuraron curarle la herida prodigándole los más exquisitos cuidados; pero todo fué inútil; al anochecer entregaba su alma á Dios. De la información que se hizo, resultó que el valiente espada padeció en otra ocasión la enfermedad llamada ciática. Se había cuidado indudablemente, pero curado quizás de una manera incompleta, y sufriendo el cambio brusco de la templada temperatura de España á la fría del Norte de Francia, la ciática tuvo un retroceso que fué causa de su muerte.

Todo el mundo sabe que la ciática es una enfermedad muy dolorosa, que ataca principalmente las nalgas y los muslos muchas veces, extendiéndose el dolor hasta los pies; aparece súbitamente al enfermo y le deja sin movimiento, como clavado en el sitio. Muy de lamentar fué que aquel célebre y joven torero no hubiese conocido el remedio eficaz contra la ciática. Remedio notable y famoso que una persona curada de aquel mal lo hace constar en la siguiente carta.

«Con verdadera satisfacción hago constar que me encuentro completamente restablecido y curado de una ciática rebelde á todo tratamiento, incluso los baños de Archa tan recomendados. La ciática que yo sufría, además de horribles sufrimientos, me dejaba periódicamente inútil para toda clase de trabajo. El remedio infalible que me ha salvado son las píldoras Pink.—Francisco Pena, calle del Castillo, 5, Madrid.»

Creemos oportuno indicar que estas píldoras son el mejor regenerador de los nervios y tónico de los nervios, y que son inmejorables contra la anemia, clorosis, los reumatismos y los dolores de estómago. Se venden en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja y 21 pesetas las seis cajas. Representante en España, Frans Janssens, Cortés, 222, Barcelona.

COMUNICADO

Señor director de LA RIOJA. Muy señor mío y de mi mayor consideración. Le ruego dé cabida en el periódico que tan dignamente dirige usted al adjunto comunicado.

Reciba el agradecimiento anticipado de su afectísimo s. s. g. b. s. m. Jorge Mayoral

En el mes de enero último tuve un formidable incendio en el edificio que estaba terminando de construir en esta villa quedando destruido en pocas horas. Al par de la sensible desgracia, tuve la suerte de tenerlo asegurado en la Compañía Nacional «La Unión y el Fénix Español»: tan pronto como avisé lo ocurrido al subdirector don Ambrosio Lardies que la representa en esta provincia con residencia en Haro, se presentó con personal facultativo sin perder tiempo y sin ninguna dificultad se apreciaron los daños que ascendieron á pesetas 12.200, las cuales tengo ya recibidas por dicho subdirector. No tengo por qué ensalzar procedimientos tan laudables de esta portentosa Compañía, porque es bien conocida del público en general; siguiendo este camino con los siniestrados no necesita de recomendaciones para conseguir una grande elevación que no dudo, en sus operaciones de seguros.

En prueba de mi agradecimiento doy á los dignos representantes de la mencionada Compañía mis más expresivas gracias.—Mayoral. Ortigosa, 6 de febrero, de 1902.

Después de la cura el pago

Es cosa cómoda para todos y asegura á los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles, léase en 4.ª página «Milagrosos Confites ó Inyección antivenérea y Roob antisifilítico COSTANZI».

Ruiz CIRUJANO DENTISTA Mercado, 39, principal, Logroño.

Telegramas

Madrid, 11—5 t.

Cuestión personal

Hace poco ha terminado una conferencia de los padrinos del señor Silvela con los del señor Blasco Ibáñez.

Todos se muestran reservados, pero se sabe que no ha terminado el asunto, porque el señor Silvela se niega á retirar las frases ofensivas para su contrario.

El Globo

Dicen de Mónaco que Santos Dumont ha hecho una nueva ascensión en su globo dirigible, que se considera definitiva. A pesar del fuerte viento, estuvo más de media hora evolucionando sobre el mar en todas direcciones.

Conferencia

El señor Sagasta ha estado hoy en Palacio, celebrando una larga conferencia con la reina.

La duración de esta entrevista ha dado lugar á los comentarios de otros días, aunque hoy han durado poco tiempo.

Los boers

Dicen de Londres que los boers han derrotado en Dalvinia á un destacamento inglés, matando á 17 enemigos.

Además capturaron un importante convoy compuesto de sesenta furgones.

Algunos periódicos ingleses se burlan de lord Kitchener, que quiso cercar á Dewet con alambres que luego fueron rotos por un rebaño de buyes.

Permiso negado

El gobernador de Madrid ha negado el permiso que solicitaban los republicanos para salir en manifestación á recibir al señor Blasco Ibáñez.

Particularmente ha dicho que habiendo una cuestión personal pendiente no le parecía correcta la manifestación.

El Carnaval

El Carnaval ha estado hoy animadísimo.

Aumentó considerablemente el número de máscaras: los paseos estaban intrasmitables por el gran número de carrojes y la aglomeración de peatones.

El desfile de carrozas fué muy aplaudido. La tarde, espléndida y templada. En las calles y paseos había una capa muy espesa de serpentinas y confettis.

Únicamente el desfile resultó deslucido porque al anochecer empezó á llover y la gente se retiró desordenadamente.

También hoy son contradictorias las noticias de provincias, pero la mayor parte dicen que la fiesta ha estado desanimada por efecto de las lluvias, que han sido bastante generales.

Como incidente particular comunican de Valencia que en aquella población salió hoy una comarsa titulada «La limpieza nacional», cuyos individuos iban caracterizados imitando al señor Blasco Ibáñez y demás redactores de El Pueblo y cantando coplas políticas de subido color.

La policía intervino, prohibiéndoles cantar y recogiendo las coplas que llevaban impresas para repartirlas.

Bolsa

Interior al contado, 72'30; á fin de mes, 72'35; amortizable al 5 por 100, 94'05; Banco de España, 447'50; cambio con París, 35'50.

Enfermo

Continúa enfermo el ministro de la Guerra, aunque su dolencia no reviste gravedad.

Las huelgas

Dicen de Barcelona que 273 patronos lampistas aceptan las proposiciones de sus obreros, por lo cual se reanudarán los trabajos, creyéndose que los demás lampistas acabarán por ceder.

La huelga de los demás oficios continúa en el mismo estado. Los tejedores de Mataró han celebrado un meeting en el que se pronunciaron discursos muy violentos contra el clero y contra los patronos, acordándose por unanimidad continuar la huelga.

Incendio

En Vigo se ha incendiado una importante fábrica de harinas, quedando destruido el edificio y las máquinas.

Las pérdidas son de bastante consideración, pero no han ocurrido desgracias personales.

De viaje

Dicen de Valencia que el señor Blasco Ibáñez ha salido de aquella capital para Madrid.

Del extranjero

Telegrafían de Nueva York dando cuenta de un combate naval librado en las costas de Venezuela. Añaden que se esperan con ansiedad detalles de este encuentro.

En la isla Mauricio se ha sentido un violento ciclón que ha causado destrozos muy importantes.

Invitación

Telegrafían de Palma que el general Weyler ha sido invitado á inaugurar la obra del derribo de las murallas de aquella ciudad.

Dicen que reina entusiasmo en aquella ciudad por tan importante mejora.

El lance

En el domicilio del señor Gasset, representante del señor Silvela, se han reunido repetidamente hoy los padrinos de éste y del señor Blasco Ibáñez.

Signen guardando secreto acerca de las negociaciones, pero es público que encuentran grandes dificultades para arreglar el asunto.

Parece que los representantes del señor Silvela se niegan á suscribir una retractación de las palabras que éste pronunció en el Congreso el sábado y los del señor Blasco Ibáñez creen que fueron tan terminantes y ofensivas que no cabe más rectificación que retirárselas.

Sin embargo, no se han perdido las esperanzas de llegar á un acuerdo.

Los republicanos

En diversos puntos se han celebrado por los republicanos de Madrid banquetes conmemorando el aniversario de la proclamación de la república, pronunciándose los brindis de costumbre.

Ha reinado gran entusiasmo. No ha ocurrido ningún incidente desagradable.

Para esta noche se preparan otros banquetes y veladas con el mismo objeto.

De provincias llegan infinidad de telegramas redactados á los postres de banquetes, que indican que la animación es este año superior á los anteriores.

En algunas se han celebrado también reuniones públicas. Mañana se esperan otros muchos telegramas de los puntos donde la fiesta se ha celebrado por la noche.

Saturnino Ulargui é Hijo BANQUEROS.—LOGROÑO Compran oro á los cambios del día. Giro de letras sobre España y Extranjero. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa.

VENTA Se hace de dos carros y un tilburí, todo en buen uso.—Para verlos y tratar, posada de Juan Antonio, junto al Teatro.

TOCINO SALADO DE LA SIERRA muy superior, se vende á 7 reales el kilo, en la tienda de Santiago Royo, calle del Colegio, número 17, al lado de la botica de don Patricio Gómez.

Horizos á 3'75 pesetas kilo.

Patatas francesas blancas, muy tempranas, se venden á dos pesetas arroba en la fábrica de conservas de Trevijano, en Logroño.

AGENCIA DE VAPORES CORREOS Y VAPORES RÁPIDOS

Seis salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes al de Montevideo y Buenos Aires y á todos los puertos de América, á precios sumamente baratos.

Para más informes, dirigirse á D. Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa), único representante de Iriazu y C.ª, de Buenos Aires.

Buena ocasión En Hervías y taller de don Santiago Vázquez, se venden herramientas de herrería y carretaría, como son: máquinas de recargar y domar, taladros, tornilleras y tijeras mecánicas, tornos de línea y tornear, punzones, fragua portátil, bisaculas romanas y otros muchos artículos difíciles de enumerar.

Abono especial para olivos Aumento de producción, que se eleva al 25 y 30 por 100, mejorando notablemente la calidad en todos los terrenos y ocasicnes.

Abono especial para viñas Proporciona cantidad con calidad de fruto, resolviendo el problema de los mostos para el cosechero.

Aumenta la glucosa siempre y resultan los caldos con más grados. Desarrolla los éteres cuantiosos, etc.

Se garantiza la riqueza de los abonos y se facilita toda clase de instrucciones.

Centro Agrícola, Mercantil é Industrial Muro de la Penitencia, 7, Logroño.

Piso Se arrienda el 2.º de la casa núm. 26 del Muro de las Escuelas.—En el entresuelo darán razón.

Patatas LEGÍTIMAS DE BELORADO. Las mejores para simiente, y de muy buen cocido, se venden á 1'25 pesetas arroba, en la calle Mayor, núm. 87.

Las personas que deseen comprar CALCIMETROS, POLIGREFE (máquina de injertar), etc., etc., pueden dirigirse á Sr. P. Dauty, San Roque, 1, Haro (Logroño).

La Logroñesa Panadería Mecánica MAYOR, 149 Elaboración de todas clases de pan. Servicio á domicilio. Venta de sacos vacíos

CHARGEURS REUNIS El día 25 de febrero saldrá del puerto de Pasajes, directamente para Montevideo y Buenos Aires el vapor

Cordilleras Se admite carga y pasajeros. Para más informes, dirigirse á don E. Incamps. Agente de la Compañía en Pasajes.

Grandes viveros de injertos en vides americanas de Zabalza y Bronte propietarios viniticultores en Aoiz (Navarra) casa fundada el año 1898 y dedicada exclusivamente al cultivo de injertos en vides, con arreglo á todos los adelantos modernos adquiridos en nuestros viajes por el extranjero.

Nuestros injertos se crían sin riesgo alguno, y son por tanto adaptables á todos los terrenos. Agotadas para la presente temporada todas las existencias, esta casa admite encargos para la próxima hasta el día 20 del corriente mes, sobre cualquiera variedad y siempre que sea de cinco mil injertos en adelante.

¡Garantizamos la legitimidad de todas nuestras plantas!

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callol, Diputación, 333, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

EN LA ACREDITADA FARMACIA DE DON PATRICIO GÓMEZ

CHOCOLATE TEJADA (Casa fundada en 1835) Muro de La Mata, 10, 2.º

LECHE DE BURRA En la calle de Albornoz, número 10, piso 2.º, la señora viuda de Celestino Solano compra toda la leche de burra que deseen venderle.

BACALAO FRESCOS Escocia, Noruega, Islandia, etc. Conservas de pescados infinidad de clases superiores y precios baratísimos, en casa de la

V.ª de H. Arza

NODRIZAS Para criar en su casa en esta capital, se ofrece una casada, de 26 años, con leche de ocho días.—Calle Mayor, 25, 2.º

Una soltera, de 25 años y leche de ocho días, desea criar en casa de los padres de la criatura.—Para informes, dirigirse á Martiñana López, en Tudellilla.

Hay una casada, de 25 años y tres días de paridos, que desea criar fuera de la población.—Informarán, calle de Albornoz, n.º 9.

Ayuntamiento Constitucional DE VIANA

Por defunción del que desempeñaba se halla vacante la secretaría de este Ayuntamiento, con la dotación anual de 1.200 pesetas, mas los emolumentos propios de dicho cargo, y bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en la misma.

Los aspirantes podrán dirigir sus solicitudes al alcalde que suscribe, hasta el día 25 del actual.

Viana, 9 de febrero de 1902.—El Alcalde, Fructuoso Elizalde.

Fábrica de Abonos Minerales de Vicente García y Comp.ª

Marqués de San Nicolás, núm. 14

Abonos completos para toda clase de hortalizas, con riqueza garantizada. Venta de primeras materias.

Medicación antineurasténica Píldoras del Dr. Jordá

contra la debilidad en general Prospectos gratis y venta de las mismas Farmacia de Piquer, Mayor, 133

Teresa Elias, Corsetera MAYOR, N.º 55, LOGROÑO

Ofrece al público sus servicios en todo lo concerniente al ramo de corsetería en general. Se construyen corsés de todas clases y formas, y se hacen arreglos por estropeados que están. Especialidad en corsés ortopédicos para corregir toda clase de deformidades del cuerpo humano. Precios sumamente económicos.

VENTA Se hace de dos cabras, una de tres años y otra de dos, asegurando una azumbre de leche á cada una.—Informes y precio, D. Antonio Villaseca, Casalarreina

EL FÉNIX LOMPAÑIA FRANCESA DE SEGUROS

FUNDADA EN 1819 INCENDIOS.—VIDA

Como demostración de que esta Compañía es la más sólida y de más garantías para los asegurados de cuantas operen en España, diremos que sus acciones de 1.000 francos nominales del ramo de incendios, se cotizan á 11.200 francos y la del ramo de vida, de valor nominal 5.000 francos, y solo 1.000 desembolsados, valen 33.000 francos.

Agencia general de la provincia de Logroño, calle de las Delicias, 8, mal.

Sub-agente en Haro, don Antonio Serrano; id. en Calahorra, don Tomás Gil Meger

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digeri.), raquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general SE CURAN PRONTO TOMANDO EL ACREDITADO ESTE NOTABLE MEDICAMENTO. RECOMENDADO POR MUCHOS MÉDICOS DEL PAÍS Y EXTRANJEROS. SE VENDE EN LOGROÑO

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callol, Diputación, 333, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Academia preparatoria para las Escuelas de Ingenieros, Academias Militares, Peritos Mecánico-eléctricistas, Sobrestantes, etc., etc.

dirigida por D. Luis Navarro y D. Tomás Ortiz de Solórzano, Ingenieros Militares calle de Barriocepo, número 13, principal (antes Instituto)—Logroño

IMPORTANTE

En el nuevo comercio de Ferretería, Quincalla y Paquetaría de TRINIDAD TORRES,

se ha recibido un inmenso surtido en batería de cocina esmalte azul, cubos y baños galvanizados, puntas, tachuelas, romanas de bolsillo, muelles para puertas, máquinas de cortar el pelo y de caballería, martillos, serritos, tenazas, tenacillas de rizar el pelo, cadenas para ganados, fuelles, tenazas, badiles, trévedes, parrillas, barrenos, metros, herraje para la construcción de casas, cubiertos y cuchillos, tijeras de costura, limas, mundos y bastidores para bordar talmas para señora y niños, etc., etc.

Mercaderes, 1, esquina á la plaza del Mercado

El magnífico vapor de 12.000 toneladas SANTA FÉ

DE LA Compañía Hamburguesa

SUB-AMERICANA

Saldrá del puerto de Bilbao, directamente para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, el 14 de febrero.

Para fletes, carga y pasajes, dirigirse en Logroño á su agente Ubaldo González Díaz, de las Escuelas, número 17, 3.º.—Se necesitan agentes en algunos pueblos de la provincia. Para informes diríjanse á su agente en Logroño.

La Catalana

Lompañía Española de seguros contra incendios á prima fija Autorizada por R. D. de 25 de agosto de 1860

Capital y reservas 30 millones pbs.

Colocados en edificios y valores de la mayor garantía

PRIMAS MUY MODERADAS.—ARREGLO INMEDIATO Y PAGO DE SINIESTROS AL CONTADO. GARANTÍAS SUPERIORES Á LAS DEMÁS COMPAÑÍAS Comisionado principal en la prov.ª Logroño D. Baldomero Miranda

RODRIGUEZ PATERNA, 45, PRINCIPAL Se admiten agentes mejor retribuidos que en ninguna otra compañía

Traspaso Se hace de la tienda de ultramarinos de la calle de S. Juan, número 13.—En la misma informarán. a

Caramelos pectorales DEL MÉDICO SALAS

Tienen la propiedad de fluidificar y facilitan la expectoración, limpian el pulmón, se respira mejor, la tos desaparece, e, son, pues, convenientes en los catarros y demás afecciones de las vías respiratorias. En Logroño, don Pablo Fernández y don Eulilio Eras; en Haro, don Julián Medina. A seis reales caja.

MÚSICOS

Operas y bailes para banda, desde 5 céntimos, en partitura y papeles sueltos. TEODOSIO FARIAS.—Imprenta, 3, Log.º

CENTRO JURIDICO MERCANTIL

Alcalá, 6 y 8, 2.º—Madrid

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS Director, D. Medardo Alonso

Agente de negocios colegiado Este Centro se encarga de representar en Madrid á los comerciantes é industriales de provincias, en toda clase de asuntos administrativos y judiciales, mediante el pago de una cuota mensual de abono de 15 pesetas.

Por virtud de este abono el comerciante ó industrial abonado tiene derecho á que el Centro se encargue del cobro de toda clase de créditos que tenga contra individuos residentes en Madrid, á que se le dirija y presente gratuitamente por abogados y procuradores del Centro en todos sus asuntos administrativos y judiciales, y á que se intervenga en las quiebras de comerciantes de la Corte en que tenga interés.

Además se encarga esta Agencia de toda clase de asuntos que se le encomienden por personas no abonadas, y con especialidad de los siguientes:

Cumplimiento de exhortos en los Tribunales de Madrid. Certificaciones de todas clases. Publicación de anuncios en la Gaceta. Consultas sobre cualquier punto de Derecho, suscritas por dos abogados del Colegio de Madrid.

Cobro de toda clase de créditos, y Representación y defensa ante los Juzgados y Tribunales de Madrid, especialmente en recursos de casación y contencioso-administrativos.

Para más detalles, dirigirse al Director.

ELECTRA-RECAJO

SOCIEDAD ANÓNIMA Esta Sociedad suministra fuerza á las industrias en condiciones sumamente ventajosas para los industriales.

Las personas que deseen ver funcionando los motores, y enterarse de su economía, facilidad en el manejo y rendimiento industrial, pueden pasar todos los días laborables por los talleres de don Hipólito Bergasa, (calle del General Zurbano), don Carlos Amusco (fábrica de abonos minerales), Sra. V.ª de V. de Pablo (Audiencia), don Ramos Toledo (Mercado), molino harinero en Viana, señor Marqués del Romeral (Recajo), don Joaquín Mayoral (Mercado) don Salustiano Marrodán é Imprenta de LA RIOJA.

Machos propios para la labranza

Se vende uno de 6 años, de 7 cuartas y 4 dedos.—Informarán Muro de Carmelitas, número 9.

Minas de cobre Don Julio Bertrand, vecino de Gijón, calle Pedro Duro, núm. 1, en Asturias, compra en grandes y pequeñas cantidades (haciendo la cantidad mínima mensual 6 anual que ofrecen) mineral de COBRE que tenga del 8 por 100 en adelante de ley, y también concierta contratos de explotación con los dueños de minas de dicho mineral, al que lo solicite.

CANJE DE TÍTULOS

Debiendo procederse al canje de los Títulos de la Deuda Perpetua al 4 por 100 interior de la emisión de 1892, por los de la de 31 de julio de 1900, se previene al público que esta casa se encarga de hacer dicho canje.

Logroño, 1.º de febrero de 1902. HERRERO Y RIVA, banqueros.

APRENDIZ DE PELUQUERIA, se necesita uno en la de Lorenzo Sáenz, calle de Sagasta, número 14.

Ninguna ANEMIA HEMOGLOBINA V. DESCHIENS VINO * ELIXIR * JARABE * GRAGEAS * HEMOGLOBINA GRANULADA

